
令和６年度 第４回 紀南高等学校運営協議会 議事概要 

日  時 令和６年１１月２８日（木）１９：００～２０：２５ 

場  所 紀南高等学校会議室 

出 席 者 

（敬称略） 

辻本、西、岩本、山本、長阪、廣畑、田尾、産屋敷、二村、立嶋、藤田 

（県教育委員会）一尾、加藤英、河合 

（紀南高校）辻、湊千、込谷、池山 

欠席者 

（敬称略） 
湊健、岡本 

議  事 

 

 

主な意見 

１ 報告事項 

（１）「第３回紀南高等学校学校運営協議会」議事概要について 

（２）その他 ⇒ なし 

 

２ 協議事項   

（１） 令和６年度紀南高校のおもな取組について 

「地域産業とみかん」「地域創造学」「通級による指導」について説明 

（２） 対話集会について 

テーマとして（１）社会に出て働くということ（２）紀南高校の学校生活に

ついて、の２つを挙げているが、どちらに重きを置くか目的を明確にするべ

く、委員の皆さんの考えを教えてほしい。 

・ テーマは変えるべきではないと思うので、このままにしてほしい。最近は、

生徒主体で進行されているので、質問攻めのような感じになる。本来は生徒の

声を聴くためのものであった。もう少し、生徒の意見を聴けるようにしてほし

い。 

・ テーマはこのままにしてほしい。時間が短いため、昨年度は（２）のテーマ

がほとんど話せなかった。 

・ 講師に対して、してほしいことを明確に伝えることが大切。生徒は学校から

指導を受けており、言葉遣い等を含めとてもよくなった。 

 ⇒ 時間の短さもあり、２つのテーマがあるのは難しい。生徒の声が聴けるよ

うにというのが本来の趣旨であるなら、改善の余地がある。講師に対して目

的を明確にする必要もある。 

・ 社会の厳しさや社会が求めるニーズ、労働者の権利について対話を通じて学

ぶ、ということが大きなテーマ。もう一つは生徒の意見を知ること。生徒の質

問に答える形で講演としては意味があったが、講師が目的意識を持って対話す

るための意思統一はできていなかった。キャリアデザイン教育をどうするかを



考えなければならない。厳しい時代を生きていくために、生徒が何を学ばなけ

ればいけないのか。キャリアデザインを考えたうえで、生徒との対話をする必

要がある。 

・ テーマ（１）のみ学校から指導し、（２）は講師から問いかけてはどうか。

生徒の学校生活の様子が運営協議会に届き、改善につなげることが大切。 

・ 社会が変化している中、目的を見直す必要がある。例えば、労働者の権利を

削除するとか、精査する必要がある。先が読めない時代で、社会の中で自分が

役に立ちたい、というところに向かわせる。対話集会をとおして生徒にどんな

希望を持たせるのか、その方向性を明確にするべき。 

 ⇒ 提案したものをもとに、内容を精査し、本質的なところに迫るような文言

を例示的に挙げるなどの修正を考えたい。 

・ 各教科の授業と対話集会の、どちらでするのかを整理すべき。 

・ 集会の目的だけをはっきりさせて、生徒に議事運営を任せてしまえばよい。

それらも学びの機会である。 

 

３ 県教育委員会より 

 （教育政策課 一尾課長より） 

（１） 第２回紀南地域高等学校活性化推進協議会 １２月１２日に開催 

熊野青藍高校の開校に向けて、今の状況を中学生に、先生を通じて知っても

らいたいため、当初の予定を変更して１２月に開催する。また、可能であれ

ば地域の中学校の先生方にも参加してもらえたらと考えている。 

（２） 令和７年度、８年度の校長配置 紀南校舎には准校長を配置 

熊野青藍高等学校の開校のコンセプトは紀南校舎と木本校舎が一体となっ

たもの。生徒、教員への方針を統一するため、熊野青藍、木本、紀南で１名

の校長配置とする。また、紀南校舎には准校長を配置する。県としては准校

長をしっかりと支え、紀南校舎の教育活動がより充実していくようにサポー

トする。 

 ・ 准校長が配置されるとのことだが、今と同じように教頭もいるのか。 

  ⇒ 教頭に替えて准校長を配置する。 

 ・ 准校長が教頭の役割も果たすのか。 

  ⇒ はい。 

 ・ 教員の数も減るのか。 

  ⇒ 教員は、生徒数により法律に基づいて配置される。また、さまざまな特徴

的な活動に対して加配がつく。教育活動に支障が出ないようにする。 

 



４ 連絡事項 

（１） 次回の学校運営協議会 第５回：令和７年３月５日（水）に実施予定 

（２） 年度末学校評価アンケートについては、１２月に保護者アンケート、その結

果を資料にして２月に学校運営協議会委員のアンケートを依頼します。 

（３） 第３回熊野青藍高等学校ワーキング会議 １２月２日に開催予定 

（４） 配付資料 新聞記事 

（５） その他 

 ・（田尾委員より）１年次生対象 地元企業説明会（三重県商工会連合会主催） 

１２月１９日に体育館で開催 

 ・ 保護者による学校評価アンケートの項目について 

   ２２．「プライバシーが守られている」ではなく、「人権が守られている」の

方が望ましい。 

  ⇒ 修正して、アンケート依頼。 
 


